

606 4673

Información

RESERVADA

Salvan a padre de Gabriela Mistral

El padre de Gabriela Mistral, don Jerónimo, no abandonó a su hija Lucila de María Godoy Alcayaga (G. Mistral) a poco de nacer. Tampoco dejó a doña Peta (así se llamaba la madre y no Petronila: consta en el certificado de casamiento). Ocurrió que era maestro. Primero fue seminarista y estaba a punto de recibir las órdenes cuando oyó, en el coro de la iglesia, cantar a una niña muy hermosa. Se enamoró, "colgó la sotana" y se casó con ella. Ejerció como profesor primario. Desgraciadamente, era un varón riguroso, exigente y políticos venales llevaron quejas a sus jefes. Fue suspendido en su cargo y hubo un largo sumario.

Justamente, cuando nació Gabriela, él fue absuelto y recibió la orden de hacerse cargo de su puesto en La Unión (así se llamaba antes Pisco Elqui). No pudo excusarse porque comenzaba abril y era el periodo de las matrículas y comienzo del año escolar. Dejó a su esposa y a su hija recién nacida, con mucha tristeza, al punto que le escribió unos sentidos versos. Como buen seminarista, era hombre muy culto. Es cierto, sin embargo, que Doña Peta, después de un accidente que tuvo al tratar de cruzar el río para llegar a La Unión (casi se ahoga en la balsa) de-

salio de jurarse con su marido y así se fueron distanciando hasta llegar a la separación total.

Estas y otras revelaciones reservadas hizo el poeta Dr. Elías Sepúlveda, Director Honorario de la G. Fraternidad de Escritores y Artistas de la Costa, en su conferencia en el I Chileno Norteamericano de Cultura, con motivo del lanzamiento de la 3a. edición de su libro "La Niña de Elqui", fruto de diez años de investigaciones sobre la niñez de la poetisa.

Agregó el escritor que Yin-Yin no fue hijo de Gabriela, sino de un hermano de ella, que se casó con una dama española que falleció. Gabriela aceptó cuidarlo para acompañarse en su soledad. (Existió el acta de nacimiento). Esta dama tenía situación y, al morir, dejó un legado para que su hijo pudiera educarse, el que fue recibiendo Gabriela. Constó en afirmaciones de una de sus secretarias, María Urzúa. Yin-Yin se suicidó por amor: a los 18 años, estaba enamorado de una chica.

Gabriela tuvo una hermana, Emelina, que fue hermana de madre, ya que su padre fue un señor Molina (se llamaba Emelina Molina). A Romelio Ureta lo conoció en El Molle, cuando este joven trabajaba en el Ferrocarril y estaba encargado de la correspondencia. Ella iba a dejar sus cartas a la estación. En los pueblos chicos, la pasada del tren es la hora de la vida social. Allí conversaban de libros y surgió una relación muy platónica. Con el traslado de Gabriela, dejaron de verse. Pero se encontraron después en La Cantora, donde él se puso de novio con una joven, con la que se iba a casar quince días después que ocurrió su súbita muerte.



El presidente de "Plumas Serenenses", Dr. Elías Sepúlveda, en su exposición sobre hechos inéditos en la vida de Gabriela Mistral, a propósito de su libro "La Niña de Elqui". Le entrevista, en el I. Chileno-Norteamericano, el periodista y escritor Claudio Solar.

Salvan a padre de Gabriela Mistral [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Salvan a padre de Gabriela Mistral [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)